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Ｈ２1 年度 梅園だより １号  H２１.５.１ 

梅園２丁目自治会 発行 
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・第 1 回 定期総会報告 
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・自警団から報告 
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・楽々市のお知らせ 

 

§１．定期総会報告 

平成 2１年 4 月 4 日（土）19 時より梅園集会所にて、梅園自治会定期総会が開催されました。 

出席者：新旧役員を含め 121 名、委任状 250 名、合計 371 名 

 

１．平成 20 年度活動報告 

白木会長が議長に五十嵐立青氏を選出、拍手で承認してもらい、議事を進行しました。 

平成 20 年度の活動については、「梅園だより」20-1 号～4 号で大方報告済みにつき、「梅園

だより第 4 号」以降の(4)総務関係 2 件についてのみ、確認のため説明がされました。 

 

（１） 名簿作成について 

アンケート調査の結果に従い、平成 21 年度は役員分のみ作成することを提案しましたが、民

生委員にも配布をしていただきたいとの要望がありました。これに対して、藤田総務担当区長

から民生委員、みどり会等への配布は区長会で了解済みとの回答をしていただきました。 

 

（２） 西 1 区２班の退会に伴う班名変更について 

西 1 区 2 班構成員がゼロになり、3 班以下の班名が繰り上げになります。 

  

（３） 体育防災委員会運動会関係 

櫻井体育委員代表から、総会資料にある通り準備をし、無事終えることができました。ご協力

いただいたボランティアの方々に感謝申し上げます。との謝辞がありました。 

 

（４） 自警団関係 

福田自警団長から「５年前の発足当初は、梅園でも犯罪が多発していました。皆さんのご協

力のおかげで平成 19 年度には 57 件、平成 20 年度は 35 件と犯罪件数が減ってきています。

引き続き日常のパトロール、月 2 回の夜間パトロールを行っていきますので、宜しくお願いい

たします。」との発表をいただきました。 

この自警団の活動報告に対して、現在のところ、福田さん、中村さん、中西さんと楢戸さんの

４人が毎日立哨して下さっている。三人とも子育てを終えた方たちだが、学童を持つ方たちに
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も参加して頂けないものか？との意見がありました。 

この意見に対して、自主的に行っているものなので、無理のない範囲でご協力いただけるの

であれば、お願いしたい。との回答を福田自警団長からいただきました。 

 

（５） 白木会長夫人から。 

「会長をしていて、一番大変だったのは、梅園集会所の管理である。トイレの電気の消し忘れ

が多く、窓の鍵のかけ忘れもあった。集会所使用後点検記録表へのチェックの際は、きちん

確認して、集会所受付に提出していただきたい。大事な集会所なので、大切に使っていきた

い。」との提言をいただきました。 

 

➣質疑応答の後、平成 20 年度活動報告は、拍手で承認されました。 

 

（６） 平成 20 年度決算報告 

平成 20 年度決算および、会計監査報告は特別会計の収入、積立金に誤記載があり、会計

担当の青木さんから修正の報告がありました。 

 

➣平成 20 年度決算・会計監査報告は承認されました。 

 

（７） 平成 21 年度予算案の提案と承認 

平成 21 年度予算案説明が会計担当の青木さんからありました。 

ポイントは 

 ・自治会名簿が役員分のみの印刷になったので、印刷費が大幅に減少した他は特に大き

な変動は無い。 

 ・積立金が昨年度の半分だが、平成 20 年度が特に多かったためである。 

役員の方から、 

一般会計（支出の部）項目 6 行目、運動会費を文化体育費にすべきではないかとの意見があ

り、指摘通り、文化体育費と訂正します。との回答がありました。 

 

➣平成 21 年度予算案は審議の後、承認されました。 

 

（８） 自治会平成 21 年度新役員選出と承認 

平成 21 年度役員の選出が行われ、藤田総務担当区長によって役員（区長、副区長、班長、

書記、会計）が紹介されました。また、民生委員の方もご紹介していただきました。 

 

➣平成 21 年度役員は拍手をもって承認されました。 

 

（９） 民生委員の紹介と挨拶 

民生委員、白木さん（東１区担当）、中川さん（東２区担当）、市川さん（西１区・西２区担当）、

福田さん（南区担当）の紹介があり、中川さんが代表で挨拶されました。 

 

「地域の担当は一応決まっているが、梅園地区はバリアフリー。地区担当に関係なく声をか

けていただきたい。民生委員には守秘義務があるので、困ったことがあれば安心して相談し

て下さい。なお、月 1 回 第４金曜日 1:00～4:00pm に梅園集会所で「ひだまり」を開催してい

ます。年齢に関係なく誰もが立ち寄って話ができる場です。ささやかなお菓子とお茶でお喋り

をしながらご近所と知り合いになれれば、災害時などにも支えあっていけるのではないかと思

います。宜しくお願いいたします。」 
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新役員の方は下表の通りです。（敬称略） 

 

自治会長 村岡 

東１区 東２区 西 1 区 西 2 区 南区 

区長 横山 

総務担当 

中川 

環境１担当 

岡野 

環境２担当 

村岡 

会長 

井口 

行事担当 

副区長 堀米 北岡 新井 藤原 歌島 

１班 青木 山田 吉村 田中 斉藤 

２班 真木 土井 伊本 大沢 藤村 

３班 中山 小澤 大久保 和田 菅谷 

４班 丹治 三宅 東覚 中山 本田 

５班 山内 鈴木 沼尻 芦ヶ原  

班長 

６班   斉藤   

飯村※１ 坂本 大苗 塚越 大澤※２ 
体育防災委員 

篠原 名倉 進藤 高澤  

会計 小海 

会計監査 青木 白木    

書記 椎木 中川    

民生委員 白木 中川 市川 福田  

※１： 防災代表、 ※２：体育代表 

 

２．平成２１年度第１回役員会（体育防災委員を除く）  

20 年度の活動報告の後、２１年度の役員会が開催されました。 

出席者： 会長、区長 5 名、書記 2 名、会計、副区長 5 名、班長 24 名 計 38 名  

 

（１）．年間事業計画 

今年度も例年にならい、下記のとおり開催予定です。 

 

会務： 

・総会 年 1 回（4 月開催）   ・役員会 年 5 回（H20 年度の場合） 

・区長会 年 8 回（H20 年度の場合） ・体育防災委員会 年 9 回（H20 年度の場合） 

・自主防災会総会（自治会総会と同時開催） ・自主防災会役員会（区長会が兼ねる） 

・集会所運営委員会 年 2 回 

 

行事： 

・楽々市（5 月） ・運動会（10 月）  

・親子夜間親子パトロール（自警団、子供会、H20 年度は 3 回実施） 

・敬老の日（赤飯の配布） ・防災行事 

 

発行物： 

・自治会名簿（H21 年度は役員のみ配布） ・会報「梅園だより」 
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（２） 各担当からの報告 

 

環境 1（中川）： 

 ゴミ関係以外、おもに防犯灯の修理、放置自転車の処理等の環境整備を行います。 

 

環境 2（岡野）： 

 自治会員以外の粗大ゴミの廃棄がされている。特にアパート等のゴミ置き場での廃棄が多

く、オーナーに処理を依頼するか、不明の場合は自治会で費用負担し処理をしています。 

 

総務（横山）： 

 ・今年度は、名簿の配布および回収は行いません。役員、自警団、民生委員、みどり会の

み配布します。配布は 7 月頃予定しています。 

 ・入、退会の際は、入、退会届を総務まで提出をお願いします。退会者からは名簿を回収し

ます。新規の入会者には、新名簿の配布を行います。 

 

会計（小海）： 

 自治会費の集金を副区長から班長にお願いします。郵便局へ振込みをしてもらう旨を伝え

てください。会計が入金の完了確認後、銀行への振込み、区長への報告を行います。 

 

行事（井口）： 

 楽々市について（ 終ページを参照ください） 

 ・例年、5 月 終週に行っているが、今年度は、5 月 24 日（日）に開催予定です。 

 ・雨天の場合は、1 週間のみ順延し、31 日に開催します。 

 ・駐車場がないため、車での参加は不可です。その旨を早めに広報します。 

 

（３） 当面の役員会等の日程調整 

  4 月、5 月の役員会等の開催は、以下のとおり予定しています。 

第 1 回 役員会      4 月 4 日（土） 

第 1 回 体育防災委員会 4 月 4 日（土） 

第 1 回 区長会      4 月 18 日（土） 19：00～ 

集会所運営委員会     未定（５月 16 日または 23 日を予定） 

第 2 回 体育防災委員会 5 月 16 日（土）19：00～ 

第 2 回 区長会      5 月 23 日（土） 

第 2 回 役員会      5 月 30 日（土）19：00～ 

 

（４） その他 

・自治会費について、法人（常陽銀行、三菱化成など）からの徴収は、するのかしないのかの

質問があり、過去の例では強制ではないが集金をしていることから、集金を行うことになりまし

た。 

 

・自治会名簿を配布しない代わりに、緊急連絡用として役員名簿を全戸に配布します。差し

替えをお願いします。 

 

・総会資料の議事にあった梅園公園トイレの落書きについて、その後の対応について質問が

あり、環境が前年度担当者に確認することになりました。 

 

・総務担当から自治会費集金の際に、各班の名簿の確認を行ってほしい旨、依頼がありまし

た。 
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・防犯灯について、青い電灯にすると犯罪が減少するとの意見があった。現在、電灯を換える

際に順次明るいものに換えているが、青いダイオード等の使用を検討する提案がありました。 

 

・西 2 区 2 班のゴミ当番表を作成してほしい旨、依頼があった。環境担当から、今後、班長に

依頼し、ゴミ集積所利用マップを作成する旨報告がありました。 

 

・行事担当から、敬老の日に赤飯の配布について、以下の申し出があり、了承されました。 

敬老の日は今後も９月の大型連休中に組み込まれる可能性が高い（本年度は 9/21 月曜日

で 19 日～23 日の連休中日となる）ため、赤飯配布はお手伝いいただく副区長、班長のことも

考え、連休前の金曜日か連休初日あたりで配布することを検討したい旨の連絡がありまし

た。 

 

 

＊第２回役員会は 

5 月 30 日(土)19:00～  

梅園集会所にて開催します。 
 

 

 

§２ 平成 21 年度 第１回区長会報告 

平成 21 年 4 月 18 日（土） 於：梅園集会所 19 時～21 時 40 分 

出席者：会長、副区長３名、会計、書記 2 名、合計７名 

 

１．会長連絡・報告 

つくば市桜地区区会連合会総会に４月１３日（月）に出席しました。 

・防犯灯の取扱いについて、総会での説明は無く、環境１で再確認をしてもらいます。 

・梅園地区は５つの区会が１つの自治会として運営されている特殊な区会であり、連合会とし

ては、他の区会との整合をとりたい旨の申し入れがありました。今後の区会あり方を連休明

けに市と打ち合わせをする予定です。 

 

2．総務 

● 入退会について 

 ・退会届の未提出者が多いです。退会の際は、班長 → 副区長 → 総務の流れで連絡

をお願いします。また、退会の際は自治会名簿の返却をお願いします。 

  

3．環境 

● 街灯について 

  3 箇所の球切れがあり、自警団２件、環境で 1 件交換を行っていただきました。 

 

● 梅園公園内の落書きについて 

  第１回役員会で指摘のありました、スプレー落書きについて、市の公園緑地課（担当者：

入江さん）が対応してくれることになりました。 
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● 垣根等の樹木の歩道へのはみだしについて 

  会員の方から、個人の住宅の庭木が歩道まで繁茂しており、歩きにくいようです。との意

見をいただきました。これからの時季、庭木等の枝が生長します。歩道等に出ないよう管理

をお願いします。 

 

● ゴミマップについて 

  ・利用しているゴミ置場にアルファベットが記載さていない旨、利用者から申し出があり、重

複していないアルファベットを記入しました。現在、ゴミマップを確認、作成中です。ゴミマッ

プについては、役員会メンバーに配布をします。 

 

４．その他 

● 会計担当から、自治会予算規模が大きくなり１人で対応するには負担が重い旨申し出が

あり、対応を検討することとします。今年度は負担軽減策として貸金庫を利用します。 

 

§３． 自警団からの報告 

赤塚交番管内地区・手口別刑法犯認知状況の一覧が配布されました。（1 月～3 月） 

梅園 2 丁目は 6 件の刑法犯がありました。防犯への協力をお願いします。 

 侵入盗難 2 件 

 自転車盗難 2 件 

 部品盗難 １件 

 盗犯その他 １件 

 

§４． 梅園集会所の使用についてのお願い。 

梅園集会所の使用後の安全確認が不十分な状況が多々あります。気持ちよく使っていただく

ためにチェック表と照らし合わせて確認をお願いします。 

 ・カーテンは防犯上、開けておく 

 ・窓の鍵は 2 重になっています。補助ロックまでしっかり閉める 

 

梅園自治会入退会者 

平成 21 年３月１日発行「平成 20 年度梅園便り第４号」以降の入退会者で、平成 21 年 5 月 1

日までに総務担当区長に届けを出された方です。 

 

    （略） 
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フリーマーケット 

第２３回  楽々市 

５月２４日（日）午前 10 時～正午 

雨天の時は５月３１日（日） 

梅園公園にて 

恒例、フリーマーケット、楽々市を今年も開催します。 

沢山の方々のご来場をお待ちしています。 

当日、駐車場はありません。路上駐車は近隣へのご迷惑となり

ますのでおやめください。よろしくお願いします。 

お店を出す方へ 

● 品物はリサイクル品に限りません。 

● 食品、危険物以外であればなんでも。（植物、手芸品、ペット類など） 

● 出店料はいただきません。 

● 搬入できない大きな物の場合は、メモ、写真などをボードに貼ってください。 

（当日会場に用意します） 

● 出店ご希望の方は 5 月１７日（日）までに行事担当までＦＡＸにてご連絡ください。 

添付申込用紙をご利用いただくか、様式に従って、内容をお知らせください。 

（井口） 

                   梅園 2 丁目自治会 
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Ｈ２1 年度 梅園だより ２号  H２１.８.１ 

梅園２丁目自治会 発行 
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§１ 第２回 区長会報告 

§２ 第２回 役員会報告 

§３ 行事報告 

   ・楽々市 

   ・親子パトロール 

§４ 梅園集会所運営委員会報告 

梅園文庫からボランティア募集 

 

§１．第２回区長会報告 

平成 2１年 5 月 23 日（土）19 時 30 分から梅園集会所にて第 2 回区長会を開催しました。 

会長他、各担当区長から活動経過報告を行い、区会の統合についての検討進捗報告、集会

所のエアコン交換、会員名簿の確認、ゴミマップ等の環境調査および行事について検討を行

いました。 

 

§２．第 2 回役員会報告 
平成 21 年 5 月 30 日（土） 19 時から梅園集会所にて第 2 回役員会を開催しました。出席者

は 36 名でした。 

 

議題 

１．区会の統合について（会長） 

現在、梅園自治会は５つの区会が 1 つの自治会として活動をしていますが、このような形態

の運営をしている地区は他になく、つくば市区会連合会は１自治会＝1 区会の形態が理想と

考えています。その影響は 

  ・５つの区会の統合による事務委託料（基本割＝１区会 5 万円）が減少 

  ・区会が独立した場合、各区会の役員等の負担増（個別の活動、独立した決算）となる。 

ことがあげられます。 

 すでにつくば市からの事務委託料はすでに今年度から 1 区会としての委託料として計上さ

れています。来年度以降は運営も 1 区会として行っていく必要があります。今後、どのように

運営していくか検討をする旨の説明がありました。 
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２．各担当からの報告 

 

２．１ 総務担当（横山） 

会員名簿について以下の連絡がありました。 

 ・会員名簿及び地図について、班長に確認作業を依頼しました。 

 ・会員名簿は、みどり会へも配布を行います。 

 ・新入会の方には、今年度の新しい名簿を配布します。 

 ・退会届について、未提出が多いため、各班長は確認をおねがいします。 

 ・各班で必要な回覧用のコピーなど事務経費は、それぞれの班で支払っていただき、代金 

を会計に請求してもらうようお願いします。 

 

２．２ 環境担当（中川、岡野） 

以下の報告があり、質疑応答のあと承認をいただきました。 

 

 中川住宅(24 番地)の街灯について（会長より報告） 

 ・街灯が消えているため恵真電気、東京電力に立会いいただき、調べたところ、持ち主より

廃電届が出されて電線が切られていることがわかりました。この街灯は中川住宅家主であ

る中川さんの個人所有物であったことが判明しましたが、中川さんの厚意により、このまま

自治会で街灯を利用させていただくけることとなりました。今後の電気料契約は自治会名

で行います。 

 

 トイレの落書きと電球切れについて 

 ・委託をしていましたが、処理されていないため、公園緑地課の担当者に再確認をします。

樹木への落書きについては、削った跡があり処理してあるようです。 

 

 環境調査について 

 各班長の協力により、ゴミ集積所マップ、環境調査マップを作成しました。 

 ・ゴミ集積所マップについては、各班長に保存していただきます。 

 ・東 1 区の集合住宅（タウンハウス梅園、ニューライフ梅園）のゴミ集積所環境がかなり粗悪

であったため、不動産会社に対処を依頼しました。現在、ゴミは処理されていますが、大型

の廃棄物が、そのままとなっているので、引き続き対処を依頼します。 

 ・皆様の協力により、ゴミ集積所が、かなりきれいになっていました。ありがとうございます。 

 ・街灯・カーブミラー・道路の陥没等について 

 道路については、陥没以外に段差等も確認しました。 

 カーブミラーについては、希望された箇所のすべてを市へ要望します。 

 指摘を受けていたホテル鷹周辺の刈込については、既に処理されていました。 

質問） 道路の陥没については、申請すると修繕をしてくれるのか？ 

回答） 今回は調査の実施のみで、これから市へ要望をしますが、修繕が行われるかは不明

です。 

 

２．３ 行事担当（井口） 

 楽々市について 

 ｢楽々市｣は 5 月 24 日が雨天延期だったため、 5 月 31 日に開催しました。参加申込みは

16 件ありましたが、順延になったため 3 件のキャンセルがありました。今年度は延期の場合の

参加・不参加について、申し込み時に記入していただきました。 

 

 敬老の日のお赤飯配布について 

 9 月 19 日（土）夕方に行います。 
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 運動会について（体育防災委員・体育代表 大澤） 

体育防災委員の大澤さんから今年度の運動会について説明がありました。 

 ・今年は、9 月 27 日（日）に開催することに決定しました。例年から 1 ヶ月繰り上げたのは、

東小の運動会が 10 月開催となったためです。 

 ・プログラム内容は、昨年通りで行う予定です。 

 ・開催場所は、梅園公園グランドです。 

 ・副区長、班長は運動会前日および当日の手伝いをおねがいします。 

 ・日程が詰まっているため、運動会関連の回覧板はすぐに回していただくようおねがいしま

す。なお、今後の大まかな日程は以下の通りです。 

      7 月 20 日頃に案内文書を配布。 

      8 月 10 日までに班長へ申し込み提出。 

      8 月 20 日までに副区長が回収。 

      8 月中には委員会が集計をします。 

 ・お赤飯と運動会についての文書配布を同時進行で行ない、回収等の負担を軽減するよう

にします。 

 

 親子夜間パトロールについて 

 ・今年も夏休みに実施する方向で、子供会と自警団で日程調整しました。 

 

質問） お赤飯配布の対象年齢は？ 

回答） 今年 3 月までに 70 歳になる方が対象です。 

 

質問） 配布の希望ではなく、対象者全てに配布してはどうか? 回覧文書を見ていない場合

もある。 

回答） 去年実績は 78 件に配布、不要の申し出が 25 件あり、全員配布となると、あまる場合

もあり無駄がでることが予想されます。一方、対象者には確実に届けなければいけま

せんので、民生委員とも相談し、今後の配布方法を検討します。 

 

上記内容にて役員の方の承認をいただきました。 

 

     

２．４ 会計担当（小海） 

 貸し金庫について 

会計が預かる金額が大きいこともあり、担当者が負担とならないよう、また防犯上、安全な方

法を考慮し、今年度より常陽銀行にて貸し金庫を借りることとしました。6 月に手続きを行いま

す。年間利用料 15,100 円（初年度 7,500 円）、名義変更手続き 1,080 円 

 

 和室のエアコン取替えについて（会長より） 

今年度の予算計画内でおさまるため、調子の悪い和室の 2 台の取替えを行います。 

見積金額は 2 台で 22 万円 

質問）  自治会費の振込用紙に、ゴム印等を用意し記入箇所を埋めておいていただけない

 か？ 

回答）  検討します。 

質問）  赤十字等の募金集金の際、班長が提出した分の受領書を発行してほしい。また、集

 計金額を公表してほしい。 

回答）  ・受領書については、集金用の封筒を用意し、記録が残るような方法を検討します。 

 ・集金の際は、手渡しで回覧することを徹底するよう班長にお願いします。 

  また、回覧の際、金額の確認をしながら、次の方に回覧していだきます。 

 ・募金の集計金額については、梅園だよりなどに公表することを検討します。 

上記をもって、承認されました。 
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２．５ 自警団（福田） 

自警団の福田さんから、 近、近郊で事件が多発しています。近くで事件が発生した場合、

住民への周知を自警団としては、どのように行っていくか考えています。意見や良案がありま

したら、連絡おねがいします。との依頼がありました。 

 

 

＊第３回役員会は 

８月２２日(土) 19:00～  

梅園集会所にて開催します。 
 

 

§３ 行事報告 
３．１ 楽々市（井口） 

１）日時  平成 21 年５月 31 日  １０時～１２時（５月 24 日は雨天のため順延） 

２）内容      ①参加 13 店舗（申込み 16 店舗、順延のため 3 店舗キャンセル） 

３）費用      ポスターパウチ代、印刷費のみ 

４）スタッフ 井口さん、福田さん（自警団団長）、他役員も巡回お手伝い 

５）概要 

  １週目は残念ながら雨で順延となりました。５月３１日も朝９時に霧雨が残る悪コンディショ

ンの中、準備している人の気持ちも考えて、できるところまでやろうということになりました。幸

い、午前中は雨がやみ、なんとか１２時までは木の下などで開催することができました。今回

は、とにかく雨天時の対応について考えさせられました。集会所での開催も視野にいれた今

回の反省から、今後の参考に雨天時のマニュアルを残したいと思います。天候のせいか、お

客さんは例年よりは少なめでした。お客さんの半数近くが子どもたちでした。価格の安いおも

ちゃや文具類ももう少しあればいいかと思いました。 

 

６）準備と反省 

準備は、申込み受付、パウチポスターの準備など、無難に取り組むことができました。今回

は、ファックス用紙をつけて申込みを受け付けるよう試みました。ファックス申込みのあったか

たには、注意事項などのお手紙をファックスでお返ししました。車の乗り入れ禁止も徹底した

ため、荷物の積み下ろしの一時停止のみで、自警団・福田さんの交通整理のご協力もあり、

スムーズに行うことができました。今後も駐車禁止の徹底を周知したいと思います。 

雨天時の中止の判断は、行事担当役員現地判断８時半→中止の場合、すぐに連絡。開

催に迷う場合、９時半（搬入開始時）→現地集合して出店者の意思確認、としました。雨天時

用に念のため、今後は予備日には、同時に梅園集会所ホール、和室を予約しておくと小規模

ながらも開催できて良いと思われます。 

楽々市の開催にご支援協力頂いた会員の皆様、そして保安にご協力頂いた自警団福田さん、

ならびに役員の皆様、有難うございました。紙面をかりて厚く御礼申し上げます。 
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３．１ 親子夜間パトロール（井口） 

 

親子夜間パトロールが梅園自治会、梅園自警団、梅園子供会共催で今年も開催されました。

つくば警察署、赤塚交番、つくば市生活安全課、

ＡＣＣＳケーブルテレビのご協力を得て、各ブロッ

クのパトロールを無事終える事が出来ました。公

園に戻る頃には、拍子木や拡声器での呼び掛け

も一段と上達していました。関係者の方々に感

謝いたします。 

 

１）日時 平成２１年７月１８日 １８：３０～ 

２）参加人数 １１３人（大人５５名 子供５８名）

 自警団３０名 

３）費用    １８，２２０円 

 保険料   １，５９６円 

 景品代  １６，６２４円 

 

§４ 梅園集会所運営委員会報告 

梅園集会所運営委員会が平成 21 年 5 月 23 日（土） 18：00～19：20 に梅園集会所で開催さ

れました。集会所利用者にお願いがありますので内容を報告します。 

出席者：会長、副会長 4 名、会計、書記 2 名、受付（インドアテニス）、子供会 3 名、みどり

会、自警団、うみだ、たんぽぽ、梅園文庫の各代表、合計 1７名 

 

Ｈ21 年度の保守管理業務と掃除の年間スケジュールを決定しました。 

《保守管理》 

 例年通りの順番とします。（すでに前年度 9 月に、5 月分までの決定している。） 

 掃除の年間スケジュール 

 ① 窓ガラス拭き：たんぽぽ 

 ② ワックスがけ：子供会（東、南、西子供会が交代で行う） 

 ③ 座布団カバー洗濯：うみだ 

 ④ 障子貼替え：みどり会 

 ⑤ カーテン洗濯：年末の大掃除までに決定する。 

《修理》 

  低額な修理については、立て替えて修理を行い、後日、会計に請求してください。 

  高額な修理については、自治会を通して、業者に依頼します。 

  傷んでいるスリッパの交換を検討します。 

● 保守点検ノート、チェック表の記入は必ず行ってください。 

● 集会所利用の際、下記のことに注意していただきますようお願いします。 

   ・電気、換気扇の消し忘れ 

   ・トイレの清掃（かなり汚れている時があります。） 

   ・鍵のかけ忘れ 

   ・集会所における禁煙の徹底。 
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● 梅園文庫より、以下の申し出がありました。 

   ・子供だけで図書室に入らせないでください。 

    踏台に載ったり、本が崩れたりすると危険です。 

   ・帰る際に、各部屋を確認し、本の片づけをしてください。 

    近、和室、台所などに本が放置されたままのときがありました。つくば市の図書館か

らの貸出図書や自治会費で購入した図書などがあるので、大事にしてください。 

   ・約１７００冊の蔵書があり、ボランティアのみで管理しているが、限界に来ており、今後、

貸出、管理方法を検討します。 

   ・ボランティアを募集します。（ 終ページに募集案内があります） 

 

梅園自治会入退会者 

平成２１年５月１日発行「平成２１年度梅園たより第１号」以降の入退会者で、平成２１年８月

１日までに総務担当区長に届けを出された方です。 

 

    （略） 
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梅園文庫ボランティア募集 

 

梅園文庫では一緒に活動してくださるボランティアを募集しています。 

 

どの作業でも、ご都合のよい時だけでも結構です、ご関心のある方、ご協力いただける方 

は、どうか下記までご連絡ください。 

 

作業内容 

☆蔵書チェック・修理 

・年に一度、2200 冊の蔵書チェック 

・本の修理 時々 

 

☆貸出日当番 

・毎週水曜日 10：00～11：30 本の整理、図書室の掃除等 

 

☆中央図書館からの借入 

中央図書館の書庫から絵本を借り入れて、梅園文庫の蔵書と区別がつくようシールを貼っ

て、書棚に並べています。貸し出し期限が 3 ヶ月なので、年に 3 回ほど入れ替えています。 

・借入時の作業：図書館での絵本選び、シール貼りなど 

・返却時の作業：借入リストとの照合、シールはがしなど 

 

☆クリスマス会 

 毎年 12 月初旬の日曜日に子供向けのクリスマス会を開催しています。 

 ・事前準備：ホールの飾りつけ等 

 ・当日：受付、写真撮影、キーボードによるクリスマスソング伴奏等 

 

☆読み聞かせ：5 月から 3 月(8 月を除く)の第二木曜日午前中 

・幼児グループ向け絵本読み聞かせ 

 

連絡先 

進藤、前村 
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Ｈ２1 年度 梅園だより ３号  H２１.11.１ 

梅園２丁目自治会 発行 

 

 

梅園自治会大運動会が平成 21 年 9 月 27 日に開催されました。人気のパン食い競争は２０

０名を越す参加があり、のべ１０７０名もの参加をいただくことができました。 

 

選手宣誓 

 

        紅白玉入れ          おみやげは何         パン食い競争 

 

       親子二人三脚          障害物競走       宝探し 

 

        紅白綱引き          つくば音頭            幸福探し 
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       紅白対抗リレー          表彰式      おつかれさまでした 

  運動会の講評 ～行事担当 井口さん～ 

今年は東小学校の運動会の日程の変更があったため、梅園運動会が１ヶ月も早くなるなど、

昨年よりも短い時間の中で６月から何度も集まって準備してまいりました。体育委員の大澤

委員長はじめ、体育防災委員の方々、準備にご協力いただきました各班の班長さんやボラン

ティアの皆様、ご尽力いただき、本当にありがとうございました。準備は大変でしたが、ここま

できたら、雨よ、降るな！とかかり一同願っておりました。準備のかいもあって、参加世帯数９

３世帯、参加人数２７１名、人気のパン食い競争への２００名を越す参加など、のべ１０７０名

もの参加をいただくことができました。運動会やフリーマーケットなどは参加者あっての行事で

す。来年度もぜひみなさんの参加で運動会を通じて梅園２丁目自治会を若い力で盛り上げて

いっていただきたいと思います。長い歴史を持つ梅園自治会の中でも、若い世代の皆様に楽

しんでいただける企画として、この運動会が続きますことをお祈りします。 

 

目次 

§１ 第３回 役員会報告 

§２ 梅園文庫からクリスマス会のお誘い 

§１．第 3 回役員会報告 

平成 21 年 8 月 22 日（土）19:00～20:15 梅園自治会にて第三回役員会が開催されました。 

 

【一般経過報告】 

７月１８日 第５回親子パトロールが実施されました。 

７月１８日 前川住宅新築工事説明会が開催されました。ゴミ置き場の利用者は住居者のみ 

とし、管理先で巡回清掃を月２回行う予定であるとの説明をしていただきました。 

自治会への入会について、案内を行っていただくことになりました。 

７月１９日 並木夏祭りが開催されました。 

 

１．会長 

区会登録について、 

梅園 2 丁目自治会を 5 つの区会から、１つの区会として１本化されました。そのため、今年度

からつくば市事務委託料が当初予算より減収となります。 

 H21 事務委託料 991,400 円 

 H21 予算 1,160,000 円－（991,400 円－負担金 31,320 円）＝199,920 円の減額 

 質問） 区会の登録は、なぜ１つとみなされたのか？ 

 回答） 規約、会計、役員等が 1 区会として運営されているとみなされたためです。 

 質問） 市との関連、バックアップなど、もっと密にできないのか？ 

 回答） 会長が出席する区会連合会で検討してみます。 
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２．総務 

自治会名簿について 

各班長、体育防災員、新会員に配布をしました。 

同時に旧名簿の回収を行う予定でしたが、会員は旧名簿のままなので、問い合わせのときに

新・旧名簿がないと対比できないとの要望があり、来年度、新名簿配布の際に旧名簿を回収

することになりました。旧名簿は保管していただきますようお願いします。 

 

３．環境１ 

エアコンを和室に２台設置しました。 

防犯灯、ミラーの設置要望についての調査が実施されました。 

その結果 

 ・防犯灯については、要望中、１基のみ申請が可能。 

・ひまわり公園、やまゆり公園の防犯灯申請は不可となりました。しかし現状がかなり

暗いので、電球を明るいものに換えるか、見通しがよくなるように樹木の伐採を行う

かを市都市施設課に依頼しました。 

   ・ホテル鷹のカーブミラーについては、２面取り付けの申請が可能とのこと 

   ・サニクリーンのカーブミラーについては、保留 

   ・交差点のカーブミラーについては、一時停止の怠りなど安全面から不可とのこと。 

   ・道路についての調査は、後日行われる予定で、９月３０日までに実施されました。 

 

５．環境２ 

・タウンハウス、ニューライフのゴミ置場のゴミ集積所環境がかなり粗悪であったため、不動産

会社に対処を依頼しました。そのため、かなり改善されたようです。 

 

６．行事 

敬老の日の赤飯の配布について、副区長、班長さんの協力を得て、今年も無事配布すること

ができました。 

 

７．会長から今後の予定について提案がありました。 

 自治会についてアンケート調査を行いたい旨の説明があり、承認されました。 

 区長会にて内容を検討し、冬頃に実施予定です。 

 5 つの区会が 1 つの自治会としてみなされたので、自治会運営も変更する必要があります。

よって、自治会会則の見直し作業を実施します。また、単年度の任期では、様々な事項を

継続することが困難となるため、顧問の選出などを検討したいとの提言がありました。 

 区長、副区長、班長との連携で、引越しされてきた住民に自治会の入会によるメリット等、

説明していただき自治会への勧誘を行っていただきたいとのお願いがありました。 

 自警団について、役員会のメンバーに含めたい旨申し出があり、承認されました。 

 

８．その他 

  質問） 南区１班周辺がゲリラ豪雨時などの際の冠水が激しいが、下水道などの排水につ

いて対処はできるか？ 

  回答） 下水の点検について、市のほうへ問い合わせます。また、防災などの情報を集会

所中心に周知する等の対応を行います。 

  質問） 集金の際の袋（透明）を自治会で用意していただけないか。 

  回答） 各班長で必要数を購入し、経費を会計に請求していただくようおねがいします。 

 

 会計担当から、立替払いで支払った経費は役員会などの際、領収書・レシートを添えて、

請求していただきたいとの依頼がありました。 

防災について、救急、AED などの講習会を検討します。１１月２８日に救急講習集会を開催

します。 
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梅園自治会入退会者 

平成２１年８月１日発行「平成２１年度梅園たより第２号」以降の入退会者で、平成２１年１１

月１日までに総務担当区長に届けを出された方です。 

 

     （略） 

 

梅園だよりに募集などの掲載を希望されるグループなどございましたら役員会までどうぞ。 
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Ｈ２1 年度 梅園だより ４号  H22.3.15 

梅園２丁目自治会 発行 

 

救急救命講習会が開催されました 

昨年、11 月 28 日 9:30～12:30 に普通救命講習Ⅰとして約 3 時間にわたって心

肺蘇生法とＡＥＤの使い方をつくば市消防本部・並木分署の署員を講師に迎え、

講習会を開催しました。30 名の参加者が真剣に講習会を受講されました。集会

所へのＡＥＤ設置については、自治会総会に諮って決定される予定です。 

梅園公園の樹木の伐採について 

梅が満開になっている梅園公園ですが、明るくなっていることに気がついた方

もいらっしゃるかと思います。梅園公園の整備事業として４～５年かけてつく

ば市が実施する予定です。今年度は樹木の伐採を 12 月に実施されました。今年

度は周知時間がなかったのですが、来年度から周知されるようにします。 

 

泥棒に注意 

年始に梅園の南ブロックでエアコンの室外機窃盗犯が逮捕されました。エアコ
ンの室外機はしっかりと固定していただくなどの対応をお願いします。犯人は
外観は軽トラックに作業着姿ですが、業者名が記載されていない等の不自然な
点があります。注意をお願いします。 

なお、梅園を管轄されている赤塚交番のまとめでは、侵入盗が１１件（昨年比

１７件減）自動車・自転車・オートバイの盗難件数が７３件（昨年比２７件増）、

車上ねらいが５１件（昨年比１１件増）となっています。 

平成２２年度 梅園自治会総会の開催案内 

日時：平成２２年４月３日 １９：００～ 

場所：梅園集会所 ホール 
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目次 

§１ 第 4 回役員会報告 

§２ 第 5 回役員会報告 

 

§１ 第 4 回役員会報告（抜粋） 

 梅園集会所屋根修理について 

台風１８号の際、集会所の屋根が破損していることを発見しました。屋根上のトタン板の

釘がさびていたことが原因で、中建設（集会所建設時の業者）に修理を依頼しました。 

修理費用 ９７，０００円＋消費税＝１０１，８５０円 

建物は、火災保険に加入していますが、適用は２０万以上の修理からであり、今回は利

用できず、一般会計からの支出となりました。 

 つくば市区長サミット 

・１０月２０日（火）に開催され、会長が出席しました（区会連合会役員対象）。 

・高齢化の問題、区会活動を通じたコミュニティづくりなどが話し合われました。 

 梅園公園の東屋が破損しており、修理を市へ要望していますが、予算がなかなかつかな

いこともあり、早急には難しいとのことです。また、水飲み場周辺の小石を投げ、外灯の

電灯を割られる被害が続いたため、市へ対応依頼しました。 

小石から粒の小さな砕石に交換する対応をとりました。 

 

§２ 第 5 回役員会報告（抜粋） 

１．会長  

 つくば市区長連合会研修が、１月２９・３０日に行われ会長が参加しました。桜地区から

は２名の参加でした。 

 集会所利用料金免除の依頼について 

   ・つくば子供劇場の集会所利用にあたり、西１区伊本さんより利用料免除の依頼があり

ました。自治会会員も多数参加しており、地域の施設を有効利用したい旨の説明をし

ていただき、役員の方の賛同を得て、今回は免除となりました。 

 区長会では自治会に加入していないメンバーが多いサークルの利用料免除が議論さ

れました。非会員が多数を占める団体の使用料免除について次年度の集会所運営委

員会にて基準を設けるなど検討をすることになりました。 

 

 梅園２丁目自治会規約の改正（案）について 

来年度から区会の位置づけが変わります。従来は東１区、東２区、西１区、西２区、南区

の５区会が一緒になって梅園自治会となっていましたが、梅園自治会＝１区会という区

割りになります。そのため、自治会規約の改正を提案します。その内容は総会で説明さ

れます。 
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２．環境１、２ 

不法投棄が頻発しています。対応は発見者が、まず班長へ連絡し、班長から環境へ連絡す

るようおねがいします。 

 

３．会計 

 退会時の自治会費について 

   ・会費は月単位で扱い、１０ヶ月以上入会し、１１ヶ月目以降の退会については、会費の

返金はしません。 

   ・会費の返金について、規約に明記します。 

 

４．今後の活動予定（会長） 

① 防災関連行事 

・防災マップの更新作業を行います。 

・防災マップの目的を明確にする必要があります。 

・次年度始めに、班長に調査を依頼し（次年度班長へ申し送り）、ゴミマップ、名簿の確認

も同時に行います。ご協力をお願いします。 

② 梅園２丁目自治会会員意識調査アンケートについて 

・梅園自治会は、規模が大きく特殊な自治会であり、会員の様子が見えにくいので、会

員と自治会との双方向の情報のコミュニケーションを行いたいと考えています。 

・アンケート調査の方法として、無記名、選択方式にし、封筒つきで各戸へ配布し、封印

して班長へ提出していただくようにしました。 

・アンケート結果は、梅園だよりに掲載します。 

③ 入会案内活動 

・各ブロックの入会対象者の絞り込みを実施します。 

事業所（コンビニ、友朋堂、ガソリンスタンドなど）へ入会案内をしたいが、事業所の側に

入会のメリットはないかもしれない。 名簿に広告を載せるなど入会のメリットを訴求する

ことを検討します。 

 

５．その他 

 （環境）ひまわり公園近くの交差点（東１と２の境）において、事故が多発しているようです。

何か良い案があったら、提案していただきたい。 

 （会長）顧問について、会長を次年度の顧問にするなど、継続的な活動となる人選をした

い。現在、顧問候補の人選中です。 

 （会長）梅園だよりについて、会議等の報告以外にも、もっとソフトな内容のものを掲載し

たい。ボランティアなどで、梅園たよりを作成することなども検討したい。 

 （会長）自治会運営における自警団の位置づけを検討します。自治会の自主防災組織

のみでは活動が不足であるため、自警団と連携を行うことをかんがえます。 
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梅園自治会入退会者 

平成２１年１１月１日発行「平成２１年度梅園だより第３号」以降の入退会者で、平成２２年３

月１日までに総務担当区長に届けを出された方です。 

 

     （略） 

 

 

梅園だよりに募集などの掲載を希望されるグループなどございましたら役員会までどうぞ。 
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